

RAÚL DOMÍNGUEZ  
In. Nac. Sur, Bahía Blanca

*Filosofía universal y filosofías nacionales: aproximación a una polémica*

En el Primer Congreso Nacional de Filosofía, celebrado en Mendoza del 30 de marzo al 9 de abril de 1949, Coriolano Alberini preparó un discurso que llevaba por título: “Orígenes de la educación filosófica en la Argentina”. Su disertación se concentró principalmente en desarrollar el recorrido de la educación filosófica en Argentina a partir de la creación de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires, allí realiza una semblanza de sus profesores y expone las nuevas ideas que concitan la culminación del positivismo y preparan la nueva etapa: la “reacción antipositivista”. Mi propósito no es analizar estas temáticas del discurso de Alberini sino concentrarme en la parte final, donde plantea el problema de las relaciones entre la filosofía nacional y la filosofía universal. ¿Es posible su relación? ¿Cómo? ¿O la afirmación de una de ellas implica necesariamente la exclusión de la otra?